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Aldo SpArti, dr. 
Incoming President Conference of the Members of the IIAS - Presidente entrante della Conferenza dei membri 

dell’IIAS - Prihodnji predsednik konference članov MIAZ

First of all I would like to thank the General Directorate of Archives, in the person of its director 
general, Dr. Luciano Scala, who decided to choose me as the new President of the Conference of the 
Members of the IIAS.

It is a task that kindly assume for many reasons:

I'm sure I will work in a dynamic and vibrant scientific environment n which ideas, experi- –
ences, reflections draw nourishment from the exchange and cooperation between archivists 
from different countries, but all imbued with great enthusiasm and deep awareness of the 
value and meaning of the archival heritage, as well of their future potential;
I hand on the baton by my dr. Antonio Dentoni Litta who gave strong support to the Insti- –
tute, new proactive interventions and a big push to achieve a position of international pres-
tige;
I find a strong support in the IIAS Director, dr. Pavel Klasinc Peter, with whom we have  –
already established cordial relationships during my participation in the last year conference 
in Trieste, and in the director of the State Archives, dr. Grazia Tatò, which houses the Insti-
tute and works daily with the staff of the State Archives to let work efficiently.

Of course from a common work the best fruits are born, so especially it is to the members that 
I address my request to continue to work actively, as they always have done, and to them I extend my 
gratitude for continuing to give to IIAS the strong push that alone can make the Institute grow in 
scientific credibility and impact.

Another reason for my particular interest is my commitment as responsible for the project Ar-
chives of the Mediterranean Sea and its international vocation. I hope, in fact, that this meeting be-
tween the Project and the IIAS will be an additional factor of growth for both.

Let us look to the future, therefore, confident and convinced that we will find the resources of 
ideas and enthusiasm that we will compare at an international level with the pride and awareness of 
one who is not afraid of confrontation, but tries to advance his work.

It is no longer time, in fact, to lock ourselves in our own archive, is no longer acceptable to think 
to be self-archiving, but we must find ways to deal together, such as international archival community, 
with the great challenges today and in the future.

By confirming my full support and willingness to best work for the success of the projects that 
we will make together, I wish you all two days of intense and productive work.

In primo luogo desidero ringraziare la Direzione generale degli Archivi, nella persona del suo 
direttore generale, dr. Luciano Scala, che ha deciso di indicarmi quale nuovo presidente della Confe-
renza dei membri dell’IIAS. 

E’ un compito che assumo volentieri per diversi motivi:

sono certo di trovarmi ad operare in una realtà scientificamente viva e vivace nella quale le  –
idee, le esperienze, le riflessioni traggono linfa dallo scambio e dalla cooperazione tra archi-
visti provenienti da realtà diverse, ma tutte permeate da grande entusiasmo e da profonda 
consapevolezza del valore e  del significato che i beni archivistici rivestono, oltre che delle 
loro potenzialità future;
raccolgo il testimone dall’amico dr. Antonio Dentoni Litta che ha dato all’Istituto forte so- –
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stegno, interventi propositivi nuovi e grande spinta ad assumere posizioni di riconosciuto 
prestigio internazionale;
trovo sicuro appoggio nel direttore dell’IIAS, dr. Peter Pavel Klasinc, con il quale si erano  –
instaurati cordialissimi rapporti già durante la mia partecipazione lo scorso anno al conve-
gno di Trieste e nel direttore dell’Archivio di Stato, dr. Grazia Tatò, che ospita l’Istituto e 
che con il personale dell’Archivio opera quotidianamente perché possa funzionare in modo 
efficiente.

Naturalmente è dal lavoro insieme che nascono i frutti migliori, quindi è soprattutto ai membri 
che rivolgo la richiesta di continuare a collaborare fattivamente, come hanno sempre fatto, ed è a loro 
che va il mio ringraziamento per quanto continueranno a fare per dare all’IIAS quella spinta forte che 
sola può farlo crescere in credibilità e incisività scientifica.

Un altro particolare motivo d’interesse per me è costituito dal mio impegno quale responsabile 
del progetto Archivi del Mediterraneo e dalla sua vocazione internazionale. 

Auspico, infatti, che questo incontro tra il Progetto e l’IIAS possa essere un ulteriore fattore di 
felice crescita per entrambi.

Guardiamo al futuro, dunque, con piena fiducia e convinti che riusciremo a trovare le risorse 
d’idee e d’entusiasmo che potremo confrontare in ambito internazionale con l’orgoglio e la consape-
volezza di chi non teme il confronto, ma lo cerca per progredire nel suo lavoro.

Non è più tempo, infatti, di rinchiudersi ognuno nel proprio Archivio, non è più accettabile chi 
pensa di poter fare archivistica in modo autoreferenziale, ma si devono trovare i modi di affrontare 
insieme, come comunità archivistica internazionale, le grandi sfide che il tempo ci propone oggi e 
quelle che ci proporrà in futuro.

Confermando da parte mia la piena disponibilità a sostenere e operare al meglio per il successo 
dei progetti che realizzeremo insieme, auguro a tutti i presenti due intense e produttive giornate di 
lavori.

Najprej bi se rad zahvalil Generalni direkciji za arhive in njenemu generalnemu direktorju dr. 
Lucianu Scali, ki se je odločili, da me izberejo za novega predsednika konference članov MIAZ.

To je naloga, ki prijazno prevzemam iz več razlogov:

prepričan sem, da bom delal v dinamičnem in živahnem znanstvenem okolju, v katerem se  –
zamisli, izkušenj in razmišljanja rojevajo z izmenjavo in sodelovanja med arhivisti iz različnih 
držav, ki so vsi prežeti z velikim navdušenjem in globokim zavedanjem o vrednosti in pome-
nu arhivske dediščine, kot tudi njenega prihodnjega potenciala;
prevzemam vodstvo od dr. Antonija Dentonija Litte, ki je dal Inštitutu močno podporo in  –
spodbudo za dosego uglednega mednarodnega položaja;
močno podporo pričakujem s strani direktorja MIAZ, dr. Petra Pavla Klasinca, s katerimi  –
sem že vzpostavili prijateljske odnose med mojim sodelovanjem na lanskoletni konferenci v 
Trstu, in s strani dr. Grazie Tatò, direktorice Državnega arhiva v Trstu, v katerem deluje 
Inštitut in njenega osebja, ki skrbi za vsakodnevno tekoče delo.

Samo iz skupnega dela nastajajo najboljši rezultati, zato naslavljam svojo prošnjo za nadaljnje 
aktivno delo na člane Inštituta, in se jim zahvaljujem za nadaljnji zagon pri delu Inštituta, saj lahko 
Inštitut le na ta način dosega svojo znanstveno verodostojnost in vpliv.

Drug razlog za moje posebno zanimanje, je moja zaveza kot odgovornega za projekt Arhivi Sre-
dozemskega morja in njihova mednarodnih poklicanost. Resnično upam, da bo to sodelovanje med 
projektom in MIAZ, dodatni dejavnik rasti za oba.

Zato glejmo v prihodnost samozavestni in prepričani, da bomo našli vire, idej in navdušenje, ki 
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jih bomo lahko s ponosom in zavedanjem tistih, ki se ne bojijo konfrontacij, ampak poskušajo pri 
svojem delu doseči napredek, primerjali na mednarodni ravni.

V resnici ni več časa, da bi se zaklepali v svoje lastne arhive, ni več sprejemljivo, da mislim, da 
lahko vse storimo sami, temveč moramo najti načine skupnega delovanja, tako kot mednarodna arhi-
vska skupnost, z veliko izzivi danes in v prihodnosti.

S potrditvijo mojo popolne podpore in pripravljenosti za delo, ki bo zagotavljalo uspešnost naših 
skupnih projektov, vam želim dva dni intenzivnega in produktivnega dela.




